
  

 

 
 

Conseil d’établissement 
Mardi 28 janvier 2025 à 18 h 30 

Salon du personnel 
 
Procès-verbal 
 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET PRÉSENTATION DES MEMBRES 

À 18 h 35, Madame Claudia Gagnon, vice-présidente, ouvre la séance. 
 
Étaient présents : 
• Madame Mélanie Bérubé (directrice) 
• Monsieur Frédéric Jodoin (enseignant) 
• Madame Claudia Gagnon (parent) 
• Madame Alexandra Plante (parent) 
• Madame Annick Dufour-Lepage (enseignante) 
• Madame Cindy Caron (éducatrice au service de garde) 
• Madame Annie Dufour (technicienne au service de garde) 
• Madame Véronique Beaulieu (parent) 

 
Étaient absentes : 
• Madame Sonia Bernier (parent) 
• Madame Jessica Pépin-Clermont (parent) 

 
Le quorum est atteint. 
 
 

2. NOMINATION D’UN OU D’UNE SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 
Madame Alexandra Plante se propose pour faire office de secrétaire. 

 
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Madame Claudia Gagnon présente l’ordre du jour. 
Proposé par Madame Annick Dufour-Lepage. 
C24-25-12 Adopté à l’unanimité. 

 
 

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 26 NOVEMBRE 2024 
Monsieur Frédéric Jodoin précise que Mme Lee-Ann Simard a participé à une période 
d’après-midi pour jouer à des jeux de société avec les élèves de 6e année. 
Aucune autre modification n’est apportée au procès-verbal. 
Proposé par Madame Alexandra Plante. 
C24-25-13 Adopté à l’unanimité. 
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5. AFFAIRES RELATIVES AU PROCÈS-VERBAL DU 26 NOVEMBRE 2024 

Monsieur Frédéric Jodoin a fait le suivi en point 4. 
 
 
6. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public présent. 
 
 
7. ÉTUDE DES DOSSIERS 

7.1 DÉCISION ET ADOPTION 
7.1.1 Grille-matières 25-26 

Madame Mélanie Bérubé informe que l’assemblée générale des enseignants a 
proposé de reconduire la grille-matières 2024-2025 pour la prochaine année 
scolaire et elle présente le document. 
Proposé par Madame Véronique Beaulieu. 
C24-25-14 Adopté à l’unanimité. 

 
 

7.1.2 Critères de sélection de la direction d’école 25-26 
Madame Mélanie Bérubé rappelle que le conseil d’établissement doit, chaque 
année, transmettre les critères de sélection de la direction au centre de services 
scolaire, et ce, au plus tard le 11 avril 2025 pour cette année. 
 
Le sujet est reporté à la prochaine séance prévue le 18 mars 2025. 

 
 

7.1.3 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 
Madame Mélanie Bérubé rappelle que le plan de lutte a été révisé l’année 
dernière, mais qu’il manquait la section sur les actes de violence à caractère 
sexuel. À la suite de l’entrée en vigueur de la nouvelle loi sur le protecteur 
national de l’élève, tout le personnel doit suivre une formation maintenant et les 
précisions ont été ajoutées au document. Ce dernier est disponible sur le site 
Web de l’école. 
Proposé par Madame Véronique Beaulieu. 
C24-25-15 Adopté à l’unanimité. 

 
 

7.1.4 Reliquat (facture à payer) 
Madame Mélanie Bérubé informe les membres du conseil d’établissement d’une 
facture à payer d’un montant de 45.84 $ pour le service aux dîneurs pour une 
élève de 2e année afin qu’elle ait accès à du rattrapage scolaire. 
Proposé par Madame Alexandra Plante. 
C24-25-16 Adopté à l’unanimité. 

 
 

7.1.5 Sondage aux élèves 
Madame Mélanie Bérubé propose de décider du sujet du sondage afin que les 
travaux commencent au retour de la relâche scolaire. 
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Monsieur Frédéric Jodoin propose d’aborder le sentiment d’appartenance, entre 
autres, par rapport au logo des Harfangs et les sports parascolaires, également 
de l’implication des jeunes leaders, des danses en ligne avec Monsieur Xavier, 
etc. 

 
Un sous-comité est formé afin de créer un sondage d’une dizaine de questions 
(2 ou 3 types de sondage afin de rejoindre les plus petits et les plus vieux). Les 
personnes suivantes se proposent : 
- Madame Claudia Gagnon 
- Madame Alexandra Plante 
- Monsieur Frédéric Jodoin 
- Madame Mélanie Bérubé 
 
 

7.2 INFORMATION 
7.2.1 Protocole d’intervention aux situations de violence et d’intimidation 

Madame Mélanie Bérubé présente les protocoles pour les gestes de violence 
(sauf à caractère sexuel), pour chacun des trois (3) cycles, créés par le comité 
mode de vie. Les conséquences sont gradées en fonction de la gravité des gestes 
et du cycle. 
 
Madame Mélanie Bérubé mentionne que les protocoles sont présentés aux 
membres du conseil d’établissement puisqu’ils seront fort probablement 
insérés aux agendas 2025-2026. 
 
 

7.3 PAROLE AUX REPRÉSENTANTES 
7.3.1 Parole à la présidente 

Madame Sonia Bernier est absente. 
 
 

7.3.2 Parole aux enseignants 
Monsieur Frédéric Jodoin mentionne en rafale : 
- Préscolaire : conscience phonologique en vue de la lecture en 1re année, 

Madame Ève donne un bon coup de pouce, conférence avec deux (2) 
nutritionnistes sur l’impact de bonnes collations et de bons lunchs, les 
parents des maternels 5 ans recevront bientôt une invitation pour une autre 
conférence. 

- 1re année : apprentissage des jeux de société. 
- 3e année : belle sortie au théâtre en décembre, Optifex (fonctions exécutives) 

à venir avec les jeux. 
- 5e année : Optifex commencera la semaine prochaine (1 période de théorie 

et 1 période de jeu par semaine). La 1re plantation de basilic du jardin 
hydroponique a été dégustée avec des tomates cerises, les élèves 
de 5e année ont dégusté des pâtes au pesto avec le basilic restant. Le comité 
des ventes du jardin hydroponique a décidé de vendre la 2e plantation 
(basilic, ciboulette et laitue pommée) vers la fin mars. La 3e et dernière 
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plantation sera composée de tomates cerises, de poivrons et de haricots 
dont la récolte sera prête vers la fin-mai/début juin. Salon du livre à venir. 

- 6e année : les élèves ont été très impliqués dans le dossier de Noël, projet 
d’écriture afin de personnaliser une histoire pour les élèves de 1re année. Les 
élèves ont reçu une formation pour être paires-aidants pour bien jouer, 
intelligence multiple, chants de Noël, visite de Mme Isabelle Savaria du 
centre de services scolaire pour aborder la transition primaire-secondaire, 
les élèves de 5e et 6e années iront au salon du livre jeunesse de Longueuil 
le 7 février et ils auront la possibilité de rencontrer les auteurs avec 
dédicaces possibles. 

 
 

7.3.3 Parole à la technicienne du service de garde 
Madame Annie Dufour mentionne qu’une éducatrice quittera son poste 
mercredi prochain, mais une autre a accepté de prendre le remplacement 
jusqu’à la fin de l’année scolaire. Les relevés fiscaux seront transmis 
prochainement. L’inscription au service de garde et au service des dîneurs aura 
lieu prochainement. Les prochaines journées pédagogiques auront lieu 
le 13 février (sortie au centre des sciences) et le 14 février (journée à l’école sur 
le thème des sciences). 
 
 

7.3.4 Parole à la représentante du personnel de soutien 
Madame Cindy Caron mentionne que chaque éducatrice a reçu d’excellents 
commentaires lors de la sortie de la journée pédagogique du lundi 27 janvier. 
Ce fut une très belle sortie instructive sur le thème des animaux avec un feu 
extérieur. 
 
Madame Cindy Caron mentionne que tous les élèves du service de garde vont à 
la patinoire 1 journée/semaine, sauf le préscolaire, et les plus vieux aident les 
plus jeunes à attacher leurs patins. 
 
Madame Cindy Caron informe les membres du conseil d’établissement avoir 
recueilli les commentaires des éducatrices en rapport à l’aide à la classe : les 
enseignants sont contents de cette aide et les éducatrices se sentent plus 
impliquées dans la vie de l’école. 
 
 

7.3.5 Parole à la direction 
Madame Mélanie Bérubé mentionne qu’une nouvelle campagne de renforcement 
des comportements attendus est commencée avec la remise de petits cœurs. 
L’objectif est d’obtenir 1000 cœurs pour obtenir une récompense pour tous les 
élèves de l’école. 
 
Madame Mélanie Bérubé informe que les inscriptions scolaires, au service de 
garde, au service des dîneurs ainsi que les plans d’effectif pour l’année 
prochaine vont s’enchaîner dans les semaines à venir. 
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8. VARIA 
Madame Véronique Beaulieu questionne à savoir si l’école est à la recherche de manteaux 
d’hiver pour des enfants qui en auraient besoin. Monsieur Frédéric Jodoin mentionne que le 
problème à venir (après la semaine de relâche) est plutôt au niveau des bottes de 
printemps/automne. Madame Mélanie Bérubé mentionne qu’on pourrait utiliser le reliquat, 
au besoin, pour en faire l’achat. Madame Véronique Beaulieu mentionne qu’elle pourrait 
contacter le gérant du Costco pour acheter des bottes à meilleur prix. 
 

 
9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’assemblée est levée à 19 h 55 par Madame Claudia Gagnon. 
 
 

Mélanie Bérubé 
Directrice 

 Claudia Gagnon 
Vice-présidente 

 


